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Sim 
Outras informações que considerar relevante ou sugestões

Quais dicas você daria para os futuros candidatos?

Torcer para que não haja uma pandemia durante o período de mobilidade.

Caso tenha marcado a opção "sim, otro tipo de bolsa", por favor descreva qual bolsa e como foi o 
processo para consegui-la

Você recebeu algum apoio economico durante sua mobilidade?
Sim, auxílio Alimentação e/ou Moradia pago pela UNILA/PRAE; 

Fale sobre os gastos com a mobilidade (passagem, seguro saúde, visto, moradia, alimentação)

Passagens (ida e volta): R$ 4000
Seguro saúde: R$ 700
Visto: grátis (turista)
Moradia: aproximadamente R$ 650 mensais

Quantas disciplinas você cursou durante o intercâmbio?
2 

Como é o sistema de ensino na instituição (aulas em sala, estudos extraclasse, avaliações, etc)? 
conte-nos o que chamous sua atenção

Aulas em sala e tarefas em quase todas as aulas (geralmente na forma de 
pesquisa de dados, resumos da bibliografia). As avaliações, originalmente, 
seriam provas escritas, mas essas foram canceladas devido à pandemia, sendo



todas substituídas pela elaboração de artigos científicos, no meu caso 
específico. Houve professores que também avaliaram suas turmas por meio de 
tarefas individuais e em grupo.

Como foi o processo de escolha de disciplinas e matrícula na instituição anfitriã? há alguma tutoria 
para isso?

A escolha de disciplinas havia sido realizada previamente, junto ao 
coordenador do meu curso na UNILA. Na UNAM, um dia antes da data da 
matrícula, enviaram uma enorme lista com o nome das matérias e dos 
professores, para que pudéssemos montar nossos horários por nossa conta. 
Duas dificuldades surgiram nesse processo: a primeira foi a escolha de 
professores, dado que não existe uma plataforma unificada, como o Lattes, 
para que pudéssemos identificar a linha de pesquisa dos professores; a 
segunda foi a organização dos horários, dada a minha inexperiência 
particular com esse tipo de escolha e organização - já que na UNILA, com 
exceção do ciclo comum, só há uma turma por disciplina em cada semestre. Os
alunos de mobilidade tiveram o privilégio de inscrever-se nas matérias 
antes dos alunos regulares, aumentando (mas não garantindo, porque há um 
limite de alunos de mobilidade que podem estar em cada turma) as 
possibilidades de conseguirmos realizar a matrícula com o professor 
desejado e no horário planejado. Essa matrícula foi feita presencialmente, 
na faculdade de economia, com a ajuda de funcionários da instituição.

Como foi a receptividade da comunidade universitária (estudantes nativos, professores, pessoal 
administrativo) e dos habitantes locais?

Fui muito bem recebida em todos os lugares que frequentei na Cidade do 
México, principalmente dentro da Faculdade de Economia da UNAM. Apenas em 
alguns momentos, faltou boa vontade da parte de alguns professores 
soberbos. Elizabeth, responsável pelos alunos de intercâmbio da Faculdade 
de Economia, deu todo o apoio necessário e manifestou preocupação pelos 
estudantes em todos os momentos destes na Cidade do México.

Fale sobre o processo de mobilidade, quais as dificuldades e dúvidas enfrentadas

Tive dificuldades para entrar em contato com alguns dos professores durante
a pandemia, problema que foi posteriormente "resolvido" com a abertura da 
possibilidade de dar baixa nessas matérias. A segunda dificuldade diz 
respeito à demora no envio das notas, primeiramente dos professores à UNAM,
e em segundo lugar, da UNAM para a UNILA. Entreguei minha segunda avaliação
em meados de junho, recebi as notas no sistema apenas no final de agosto e 
somente hoje, 22 de setembro, a UNAM enviou o certificado oficial à UNILA. 
Isso gerou algumas complicações em outros processos dos quais eu 
participei, mas agora já foi tudo resolvido (faltando apenas a convalidação
das disciplinas pela UNILA, e introdução dessas no meu histórico escolar).

Como você visualiza o impacto desta mobilidade em sua vida acadêmica, pessoal e/ou profissional?

A experiência na UNAM, propriamente dita, foi praticamente nula, dado o 
começo da pandemia e fim das aulas presencias. Não há como relatar uma 
experiência "na UNAM", sendo que passei o semestre inteiro dentro de casa, 
vendo aulas pelo computador. Nada muito diferente da experiência que eu 
poderia ter em qualquer curso online. Nesse sentido, o intercâmbio gerou 
impacto mais na minha vida pessoal do que acadêmica, principalmente no que 
diz respeito ao idioma e à cultura.

Relate as experiências que teve durante a mobilidade



Cheguei na Cidade do México uma semana antes do início das aulas. 
Infelizmente, devido à pandemia, tive pouco tempo de aula e menos ainda 
para conhecer a cidade. Depois de certa demora por parte da instituição por
implementar o ensino à distância, alguns dos meus professores começaram 
suas classes via Zoom, cobrando tarefas específicas para cada aula. Outros 
professores negligenciaram suas disciplinas, não se dando o trabalho nem de
responder aos emails. A UNAM deu a oportunidade de dar baixa nessas 
disciplinas, para que não fôssemos prejudicados devido à falta de atenção 
(e respeito) por parte de alguns professores. Eu continuei apenas nas 
disciplinas cujos professores haviam demonstrado interesse em dar as aulas,
e nesse período já não podia entrar em outras disciplinas ou trocar de 
turma. Por isso, acabei permanecendo em apenas duas das disciplinas que eu 
pretendia cursar durante a mobilidade.

Quando realizou sua mobilidade acadêmica?
2020/1 

Nome da instituição onde fez mobilidade acadêmica?
UNAM 
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